



# ぎんなん

学校だより

日置市立鶴丸小学校

第 8 号



令和元年12月20日発行

教育目標  
校訓  
めざす子どもの姿

「心豊かでたくましく、自ら学び・考え・行動する子どもを育てる。」  
「剛=つよく」「正=ただしく」「和=むつまじく」  
「自ら考え、進んで学ぶ子」「粘り強く、思いやりのある子」「健やかで、たくましい子」

## 校長室より

### 2学期のご協力に感謝



寒さが増して、いよいよ年の瀬が近くなりました。12月の陰暦は「師走」。お坊さんも走り出すほどあわただしい月が語源と考えられているようです。忙しいは「心を忘れる」と書きます。心を忘れることなく、1日1日を大切に、令和元年の残りの日を充実できるように過ごし、そして心新たに新年を迎えたいものです。さて、学校で一番長い学期が24日で終わります。2学期は、運動会や陸上記録会、創立記念集会、地域とのふれあい会、学習発表会、避難訓練そして持久走大会等々、毎月様々な行事がありました。お陰様で地域の皆様のご協力をいただきながら、すべて予定通り終了できました。心から感謝申し上げます。3学期は、各学年のまとめの学期になります。新たなステージに向けて教師も子どもたちも頑張っていきますので、これからもご支援よろしくお願いいたします。



### 物に感謝する心



12月の生活目標は「物を大切にしよう」でした。しかし、職員室や玄関横のかごにはいつも多くの忘れ物が置いてあります。名前が書いてあるものは、返せるのですがほとんどは書いてありません。いつでも手軽に買える時代になったからでしょうか？

80過ぎのおばあさんが、履き古したたくさんの足袋を根気強く繕う話を聞いたことがあります。そのおばあさんは、いくら繕ってももう履けそうにない足袋をもう1回丁寧に繕い、そして洗濯してから捨

てるのだそうです。

「長い間お世話になった足袋ばかりです。破れたまま捨てるのが、なんだか申し訳ない気がしましてね。」



と言われたそうです。

昔、物のあまりない時代を過ごしたからでしょうか、それにしても今の子どもたちの状況はどうでしょうか。欲しい物は、たいがい手に入ります。なくなれば「また買ってもらえばいいや。」ですませているところもあるのではないのでしょうか。

中には、一生懸命探す子どももいます。でも、数から考えると少数派です。「もったいない。」はすでに死語になっているのでしょうか。改めて、自分の持ち物がどこかに忘れたり落としたりしても持ち主のところへ返ってくる状況か、確認してほしいと思います。

「物に感謝する心」大切にしてほしいですね



# 1月

## 主な行事予定



6日(月) 仕事始め  
 8日(水) あいさつの日, 始業式, 大そうじ  
 10日(金) 子供貯金日  
 11日(土) 土曜授業  
 14日(火) 読み聞かせ  
 15日(水) 鹿児島学習定着度調査(5年)  
 16日(木) 鹿児島学習定着度調査(5年)  
 17日(金) 授業参観, 学級PTA  
 20日(月) 鹿児島をまるごと味わう学校給食週間(～24日)  
 21日(火) 全校朝会  
 22日(水) 委員会活動, 児童代表委員会



23日(木) P T A 役員会  
 24日(金) 東市来中学校入学説明会  
           3年社会科見学  
 28日(火) 児童集会(2年発表)  
           市国際交流員派遣事業(6年)  
           理科支援員の大迫先生来校  
 30日(木) 幼保小連携(1年:お店屋さん)  
           P T A 役員改選(新5・6年)  
 31日(金) 3年社会科見学  
           6年卒業制作(美山へ)  
           P T A 役員改選(新2・3・4年)

**【1月の目標】** ご家庭でも, ご指導や声かけをお願いします。

**【生活】** : ○気持ちのいいあいさつをしよう。  
**【保健】** : ○冬を元気に過ごそう。  
**【給食】** : ○郷土の産物について知ろう。



## 校内持久走大会

12月3日(火)に東市来幼稚園と合同で実施しました。多くの皆様方の応援のおかげで子供たちは、練習のときよりも引き締まった表情で、緊張感を味わいながら完走することができました。心体力を強くする今後の学習等に生かすことができ、御協力ありがとうございました。



## PTAリサイクル活動

11月10日(日)にPTAリサイクル活動を実施しました。PTA事業部を中心に地域の皆様の協力をいただき、本年度も充実した活動ができました。「汗の教育」の一環として分別や整理等、一生懸命取り組んだ児童もいました。愛校心や郷土のために尽くす心の育成にもつながりました。ビン類の収益は16,232円でした。ありがとうございました。



## 租税教室

12月9日(月)に6年生が市税務課の方々と学習しました。納税の義務の意味や大切さ等を学び、自分たちの生活を見つめるいい機会になりました。ジュラルミンケースから出された1億円の見本をドキドキしながら見たり触ったりしました。



## 校内人権旬間

人権尊重の意識を高め、互いを思いやる実践力を育む取組を工夫しました。各学年の「ありがとうの花」に素敵な表現がいっぱいありました。みんなのやさしい心が美しく輝いています。



## お礼

鶴丸地区公民館から各学級に「鶴丸いろはかるた」をいただきました。郷土を学ぶ学習等で活用していきます。

## 入賞おめでとう

### ○日置市読書感想文コンクール

- 【特選】 2年:**  
**【題名】:**『さか元家の太よう』  
**【書名】:**「きた風とたいよう」
- 【入選】 1年:**  
**【題名】:**『つよいぞワープ』  
**【書名】:**「はいいろぐまワープ」
- 【入選】 3年:**  
**【題名】:**『ライトニングボルト』  
**【書名】:**「オリンピックの大記録」
- 【入選】 4年:**  
**【題名】:**『助けられる人になりたい』  
**【書名】:**「ヘレンケラー」
- 【入選】 5年:**  
**【題名】:**『人のために』  
**【書名】:**「北里柴三郎」
- 【入選】 6年:**  
**【題名】:**『努力は大切』  
**【書名】:**「長いがかなう不思議な日記」

### ○税に関する絵はがきコンクール

- 【地区租税推進協議会会長賞】6年:**  
**【優秀賞】 6年:**  
**【学校賞】 鶴丸小学校6年生**

### ○「家庭の日」作品展 ポスターの部

- 【優良賞】 5年:**